

Du Temple de pierre



aux pierres vivantes

Edouard Cothenet

Du Temple de pierre aux pierres vivantes

La célébration du 7^e centenaire de la dédicace de notre Cathédrale ne doit pas être seulement le rappel d'un souvenir ni l'exaltation d'un chef d'œuvre de l'art gothique. Pour notre diocèse, ce doit être l'occasion d'approfondir le sens de l'Eglise et de retrouver l'élan des constructeurs vers la Lumière.

Sous le titre **Du Temple de pierre aux Pierres vivantes** un livret vous offre un panel de textes entre lesquels vous pourrez choisir, pour vos groupes bibliques et liturgiques. Il importe de respecter le dynamisme du parcours, d'un Testament à l'autre. En effet la construction de nos églises et le rite de la dédicace trouvent leurs racines dans l'histoire d'Israël et de l'Eglise ancienne.

1) La dédicace de Béthel (la maison de El) Gen 28, 10-22

Contexte : Jacob en fuite pour échapper à la colère d'Esau

Vision : l'échelle où montent et descendent les anges, inspecteurs de ce qui se passe sur terre et messagers de Dieu

Promesse : réitération des promesses faites à Abraham : une terre, une descendance nombreuse, protection

Réaction de Jacob : ce lieu est *maison de Dieu et porte du ciel*.

Erection d'une stèle qui est consacrée par une onction d'huile

Engagement conditionnel si Dieu est avec moi, il deviendra mon Dieu.

Accomplissement au retour en Gn 35, 14.

Ce récit est la « légende » cultuelle du sanctuaire de Béthel., en conformité avec la règle suivante « Tu me feras un autel de pierre pour y offrir tes holocaustes et tes sacrifices de paix.... En tout lieu où je ferai rappeler mon nom ; je viendrai vers toi et je te bénirai. » (Ex 20, 24)

Béthel fut l'un des grands sanctuaires du royaume de Samarie (1 Rois 12, 28sv), contaminé par la représentation d'un animal attribut de Dieu, le veau d'or !

Nos réflexions

Initiative de Dieu qui vient à notre rencontre

Rappel de ses interventions. Ce sera le mémorial pascal.

Réaction bien intéressée de Jacob. Et les nôtres ?

Lecture complémentaire

Silo, le sanctuaire de l'Arche d'Alliance (I Sa 1)

L'Arche contient les tables de la Loi signe de la Présence de Dieu qui se révèle par sa Parole.

Histoire d'une famille pieuse et la détresse d'Anne, la femme stérile

Sa prière. Repas de communion qu'il faut ouvrir aux pauvres (Dt 26 1-11)